

La médaille honorifique que nous proposons est une représentation symbolique de Montréal, une métropole extraordinaire, riche d'histoire et de diversité culturelle. En effet, au-delà du simple objet décoratif et matériel, notre équipe, de designers et d'architectes, a allié son savoirs et sa créativité afin d'offrir aux grandes personnalités montréalaises, un objet qui raconte l'histoire de leur ville et porteur de son ADN.

À l'admiration de cette médaille, plusieurs aspects sautent aux yeux. Tout d'abord, il est remarquable que le matériau noble le plus visible ait énormément de signification pour Montréal, le cuivre. Un choix original et intentionnel.

Ce dernier reflète l'élégance de la ville aux cent clochers et illustre sa topographie. Un relief tangible, partant du port de Montréal en direction du Mont-Royal. Le rapprochement entre les deux éléments emblématiques de la ville depuis son origine.

D'autres parts, le chanfrein de cuivre oxydé portant en gravure la devise de Montréal « Concordia Salus », enrobent la médaille de la même manière que le fleuve entoure l'île Montréalaise. Une analogie qui se lie à la mentalité qui caractérise Montréal et trône chez ses habitants : Le salut par la concorde, la force du collectif.

À la suite de quoi, le calcaire gris de Montréal s'est montré très pertinent à intégrer. Non seulement parce qu'il a toujours été le matériau privilégié pour bâtir les édifices de la bourgeoisie et des institutions montréalaises, mais en plus parce qu'il est extrait du sol même de Montréal. C'est ainsi que ce matériau riche d'histoire qui a physiquement fait partie de Montréal pendant plusieurs siècles sera inséré dans la médaille et visible sur le recto comme sur le verso. Ce qui offrira donc à son détenteur un morceau tangible de l'ADN de sa ville.

Le calcaire gris assorti au cuivre est un mélange de texture iconographique de Montréal. Visible dans la forme originale des premières fortifications comme dans les bâtiments plus modernes. Ce qui démontre alors l'importance de ces matériaux dans l'histoire de Montréal.

Montréal est une ville jeune qui a su s'ouvrir sur le monde et aux autres cultures en accueillant à bras ouverts les nouveaux arrivants, ce qui lui a permis de devenir la ville prospère qu'elle est aujourd'hui. Afin de représenter cette expansion démographique, les grandes vagues d'élargissement de la ville sont représentées par des intégrations d'or jaune, blanc ou rose (dépendamment du grade). En commençant par les fortifications de Montréal de 1744 représentées par le calcaire gris, puis en allant jusqu'à la rue Côte-Saintes-Catherine, en passant par René-Lévesque, Maisonneuve et Sherbrooke. Cette mise en avant des tracés fondateurs de la ville constitue une empreinte digitale unique à Montréal.

Pour finir, le pourtour de la médaille est martelé, clin d'œil au bâtisseur de la ville, nos ancêtres à tous, sans qui la chance de faire briller Montréal dans le monde ne nous serait pas offerte.

Une médaille unique, originale et chargée de symbolique pour le montréalais qui la recevra. Une distinction d'exception qui renferme en elle-même l'ADN de Montréal.